

Fokusgruppe 5 Fahrrad / Fußgänger / ÖPNV

Erntebblatt der Sitzung vom 8.3.2013, Rathaus der Stadt Heidenheim

Sitzungsleitung: Ursula Ammermann, citycom

Teilnehmer: Herr Siedentop (Themenpate), Herr Schottky, Herr Behrendt, Herr Hauser, Frau Metzger, Herr Walloschke, Herr Hyneck, Herr Krey, Herr Staffa, Herr Seemann (Verwaltungspate); Interessent: Herr Josten

Themen / Inhaltliche Schwerpunkte

1. Stand und Fortsetzung der Arbeit der Fokusgruppe
2. Abschlussveranstaltung
3. Termine

Ergebnisse

1. Stand und Fortsetzung der Arbeit der Fokusgruppe

Der Schwerpunkt der Fokusgruppe lag auf dem Radverkehr. Die Fokusgruppe erörterte, inwieweit ihre Arbeit sinnvoll und erwünscht ist, ob und unter welchen Voraussetzungen sie ihre Arbeit weiterführen möchte, ausgelöst durch den Umgang ihrer Empfehlungen zum Fahrradweg zwischen APIS und Bahnhofstraße durch Verwaltung und Gemeinderat und ihre Erfahrungen mit dem Agenda Prozess.

Nach ausführlicher Diskussion kam die Mehrheit der Gruppe überein, ihre Arbeit fortsetzen und bis April 2013 ihr Fahrradwegeprojekt (Ost-West-Achse) mit ihren Empfehlungen (20 Punkte Plan) fertig ausarbeiten. Die Gruppe wird eine Hitliste ihrer Ziele und Visionen für eine Radfahrer und Fußgängerstadt Heidenheim erstellen. Die Empfehlungen zum Fußgängerverkehr und ÖV sind bereits weitgehend ausgearbeitet.

Der Fokusgruppe ist für ihre Arbeit sehr wichtig, dass

- die Stadtpolitik sich bewusst für die Förderung der umweltfreundlichen Verkehrsarten (Rad, zu Fuß, ÖV) entscheidet und dahinter steht und Radfahrer gleichberechtigt neben Autofahrern als Verkehrsteilnehmer akzeptiert werden
- die Vorschläge der Fokusgruppe von Verwaltung und Gemeinderat ernsthaft geprüft und umgesetzt werden
- die Bewertung ihrer Vorschläge klar und transparent erfolgt
- Pläne noch veränderbar sind, Alternativen entwickelt und vorgestellt werden
- ehrlich und offen diskutiert wird

Das Engagement der Verwaltung (Themenpate) wurde sehr geschätzt. Die Fokusgruppe macht ihre weitere Mitarbeit nach dem Fokusgruppenprozess davon abhängig, wie ernsthaft ihre Empfehlungen durch Stadtverwaltung und Gemeinderat geprüft und auch umgesetzt werden. Die Gruppe ist sich darüber im Klaren, dass neben kurzfristigen Vorschlägen viele ihrer Empfehlungen eher langfristig umzusetzen sind und es einer Änderung in der öffentlichen Wahrnehmung hin zu einem radfahrerfreundlichen Klima bedarf. Die Gruppe geht davon aus, dass ihre Empfehlungen bei allen weiteren städtischen Planungen mit berücksichtigt werden.

2. Abschlussveranstaltung

Am 15. Juni 2013 findet die Abschlussveranstaltung des Fokusgruppenprozesses als Marktplatz im Rathaus statt. Die Fokusgruppe wird sich bei ihren nächsten Treffen überlegen, wie sie sich dort präsentieren will.

3. Verabredungen / Nächste Schritte / Nächste Termine

Mittwoch, 13.03., 18:30 Uhr: ÖPNV im Rathaus

Mittwoch, 20.03., 18:30 Uhr: Fahrrad im Rathaus

Mittwoch, 27.03. und Mittwoch, 03.4: Osterferien, keine Sitzung

Mittwoch, 10.04., 18:30 Uhr: Fahrrad im Rathaus & Durchsprache

Fußgängerpräsentation für TU

Mittwoch, 17.04., 18:30 Uhr: ÖPNV im Rathaus